

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 87 (1978)
Heft: 2

Artikel: 150e anniversaire de la naissance d'Henry Dunant
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-549296>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

150e anniversaire de la naissance d'Henry Dunant



Henry Dunant jeune.

Reproduction de l'avers et du revers de la médaille officielle réalisée par la Croix-Rouge suisse à l'occasion de la célébration, cette année, du 150e anniversaire de la naissance d'Henry Dunant.

La médaille est fondue en or, en argent et en bronze patiné. En voici les caractéristiques:
or 18 carats Ø 45 mm, 95 g Fr. 1480.—
argent 925/1000 Ø 45 mm, 75 g Fr. 140.—
bronze Ø 45 mm, 70 g Fr. 65.—

Photos Sporrung SA, Berne



Le 8 mai 1978 marquera le 150e anniversaire de la naissance du Genevois Henry Dunant qui aimait l'humanité, combattit pour la paix et fonda la Croix-Rouge. L'année 1978 est donc à l'échelle mondiale considérée comme «l'année Dunant». Il va de soi que la Suisse, berceau de la Croix-Rouge, se doit de marquer tout spécialement l'événement.

Toutes les manifestations qui se dérouleront au cours de cette «année Dunant» sous le slogan international «Joignez-vous à nous» auront pour objectif de rendre la population attentive aux idéaux de la Croix-Rouge et de l'inciter à collaborer à son œuvre sur le plan pratique, dans le sens voulu par Henry Dunant.

Les sections et les institutions de la Croix-Rouge suisse, ainsi que le Comité international de la Croix-Rouge ont projeté diverses opérations humanitaires, des rencontres de jeunes, des conférences, des concerts, des représentations théâtrales, des démonstrations, des expositions, etc.

La cérémonie nationale, qui sera ouverte par le président de la Confédération Willi Ritschard, aura lieu à Berne, le 8 mai, à 20 heures, tandis qu'une cérémonie internationale se déroulera dans la matinée du 8 mai, à Genève. D'autres cérémonies seront organisées le 6 mai à Olten, le 7 mai à Heiden et à la mi-mai aux Archives fédérales à Schwyz. Le 6 mai également, une couronne sera déposée à Zurich sur la tombe d'Henry Dunant. Le jour suivant, un concert de gala sera donné à Winterthour. Depuis le début de l'année, la médaille officielle «Henry Dunant» réalisée par la Croix-Rouge suisse, a été mise en vente. Elle existe en bronze, en argent et en or.

L'avers de cette très belle médaille commémorative – qui est d'ailleurs l'unique médaille officielle – est à l'effigie d'Henry Dunant jeune. Kauko Räsänen, son créateur, a réussi à inscrire sur les traits de ce visage la détermination et la bonté qui caractérisaient Henry Dunant. Sur cette même face figurent son nom, l'année de sa naissance et celle de sa mort. Quant au

Chaque médaille est numérotée et accompagnée d'un certificat d'authenticité. La Croix-Rouge suisse réservera à ses activités nationales le produit de la vente lui revenant.

motif reproduit sur le revers de la médaille, il symbolise l'aide désintéressée qu'apportent à leur prochain dans le besoin les innombrables hommes et femmes de bonne volonté qui, dans le monde entier, se mettent au service de la Croix-Rouge.

Le tirage étant limité à 9000 exemplaires au total, et les demandes affluent tous les jours, hâtez-vous et envoyez-nous votre bulletin de commande (de couleur rose) que vous aurez trouvé encarté dans notre numéro précédent.

*

En automne 1978, la Confédération émettra un écu et un timbre spécial. Une brochure sur Henry Dunant, due à la plume de feu Pierre Boissier, sera disponible en français et en allemand, et la Croix-Rouge suisse vient de procéder à la réédition de l'ouvrage d'Henry Dunant *Un souvenir de Solférino*.

*

A l'occasion de l'année Henry Dunant, la Croix-Rouge lance en 1978 une campagne mondiale de recrutement de membres. Le juge J. A. Adefarasin, président de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, invite tous ceux qui croient que l'homme, à titre individuel, est capable d'accomplir quelque chose, ainsi que tous ceux qui veulent appuyer les efforts de la Croix-Rouge, à adopter le thème choisi pour cette année... et à se joindre à nous. «Aux millions de volontaires, adultes et jeunes, qui appartiennent déjà aux sociétés de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion-et-Soleil-Rouge du monde entier, je voudrais adresser cet appel: continuez à consacrer votre temps, votre énergie et vos talents aux nombreux services qui, aujourd'hui, constituent la Croix-Rouge: du don de sang à la protection de l'environnement, de l'aide au pays en voie de développement aux premiers secours traditionnels. Vos efforts comptent. Par vous beaucoup de choses peuvent être accomplies.»

En Suisse, chacun devrait connaître sa Croix-Rouge et servir sa cause. Sans la collaboration de dizaines de milliers de volontaires, la Croix-Rouge suisse et ses sections ne pourraient mettre en pratique les idéaux de Dunant. Encore une fois, joignez-vous à nous!